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現在では藤沢市の江の島入口から大磯町の西湘バイパス

までの約１５キロが４車線でつながり、ますます便利にな

っています。自分が車の運転を始めた当時は、常にどこか

の区間で工事が行われているのが長い間普通の光景でし

たので、２０１０年相模川の湘南大橋が４車線になり、江

の島入口から全てつながった時の感動は今でも忘れませ

ん。道路照明も立派になり、まるで高速道路を走っている

かのような錯覚を覚えたものでした。相模川を行き来する
湘南道路 七里ヶ浜料金所付近（昭和３０年代） 

料金所の左奥が現在の七里ヶ浜高校 

人達にとっても相当な時間短縮になったと思います。今までも、またこれからも進化が続く国道

１３４号線。普段使っている道路だからこそ、こうやって昔を振り返ってみるとその有難さに気

づき、またその当時の思い出もよみがえってきます。 さて今回は鎌倉市七里ヶ浜の海岸線で渋

滞にはまりながら頭に浮かんだことを記事にしてみました。工事完成後、冒頭にご紹介しました

日坂から写る鎌高前交差点の風景はどうなるのかなあとちょっと心配ではありますが工事によ

り利便性が高まり、また２０２０年には東京五輪も控えていますので、今後ますます鎌倉に訪れ

る観光客も増えるでしょう。是非ともいい方向に改善してほしいですね。 

 多能工 

「多能工」という言葉を聞いたことがあるでしょうか？生産・施工の現場において、1 人が一つ

の職務だけを受け持つ単能工に対し、1 人で複数の異なる作業や工程を遂行する技能を身につけ

た作業者のことを「多能工」と呼びます。「多能工」の仕組みを考案したのはトヨタ生産システ

ムを体系化したトヨタ自動車工業（現トヨタ自動車）の大野耐一元副社長だといわれています。

ものづくりにとどまらず、いまやサービス業の現場でもこの「多能工」的人材が評価されるよ

うになっていますが、リフォーム（建築）業界でいうと、大工、水道、電気、内装などの専門

職能を一人で兼任できる職人さんといったところでしょうか。例えば和式（通称汽車便）トイ

レを洋式トイレにするリフォームを例に挙げてみましょう。まず既存の便器・床、壁のタイル

を解体し、給排水の切り回しを行う水道職人が入ります。続いて壊した床や壁を大工が作り直

します。温水洗浄便座用にコンセントが無い場合はこのタイミングで電気の職人も手配します。

続いて壁紙や床の貼り替えを行う内装職人が入り、最後に再び水道の職人が来て便器を取付ま

す。出入口のドアを交換するのであれば建具の職人も登場、といった感じで畳一畳あまりのス

ペースですが５業種の職人が入れ代わり立ち代わり作業して工事を完成させていきます。おト

イレですのでなるべく短期間で使えるようにしなくてはなりませんので時間的なロスが無いよ

うに工事を段取りするのがポイントになります。自分がこの業界に入った当初、「まずは和式か

ら洋式トイレのリフォームを完全にマスターしろ。」と先輩からよく言われていましたが、畳一

畳のスペースにリフォームのノウハウが凝縮されているという事ですね。今ご紹介しました内

和式から洋式トイレに変更したリフォームの施工事例 容を全て一人でこなすというのはなかなか難しいで

すが、一人の職人が本職以外にもう一つ兼任出来るだ

けでも工期が短縮され工事費圧縮にもつながります。

自分にとっても工事の段取りがラクになり、現場管理

の面でも別の職人が来るたびに立ち合いをしていた

ところ、その頻度も減らす事が出来効率よく現場を回

せます。 近年、建築業界では職人不足が懸念されて

います。特に大工は深刻で、柱を立てて一から家を建



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

てられる職人が年々減っています。工場で箱を作り現場まで搬入し、内装（造作）大工と言われ

る職人がお部屋の中を仕上げていくといったやり方が増えているのも要因の一つです。ちょっと

話がそれてしまいましたが、この職人不足の流れを受けて国も動き始めています。国交省は「多

能工」を「マルチクラフター（仮称）」として育成しようと議論を進めており、成功企業の取り組

みなどを今年度中に公開する考えだそうです。民間企業の中には「学校」を作るケースも出てき

ています。その学校を卒業するとトイレ、キッチン、浴室、洗面台の工事を一人でこなせるよう

になるというのです。今後は水まわり設備の交換を中心に「多能工」職人がますます活躍の場を

広げていくことでしょう。 

「住宅ストック循環支援事業」始まりました！ 

既存住宅流通・リフォーム市場等の活性化を目的として、エコリフォーム・良質な既存住宅の購

入・エコ住宅への建替え時に補助が受けられる「住宅ストック循環支援事業」が平成２８年度第

２次補正予算の成立をもって実施が決定されました。エコリフォームは最大３０万円まで（耐震

改修を含む場合は最大４５万円）補助金が受けられます。下の表が概略となりますが、必須工事

①から③いずれか１つ以上の工事を行い、その補助金合計額が５万円以上となった場合、初めて

補助金を受ける権利が発生します。さらに合わせてバリアフリー改修などの工事を行うとその工

事の内容に応じて補助金が加算されるといった内容になっております。基本的には住宅エコポイ

ントや復興支援住宅エコポイントと同じですが詳しくは国交省のＨＰを確認いただくか、弊社ま

でお問い合わせいただければ詳しくご説明させていただきます。来年に何かリフォームをご検討

されているのであれば今回の事業をうまく利用すればご予算以上のリフォームが出来てしまいま

す！国の予算が消化次第終了という事ですのでお早めにご検討してみてください！ 



 

 

 

只今自宅マンションですが、12 年に一度の大規模改修を行っております。メインは外壁塗装で

すが、外壁の悪い所を補修したりベランダの防水など外回り全般を直しています。そんな中、 

わが家は大変なことになっています。ベランダに設置したウッドデッキ、自作の物置など、工事中は

撤去しなくてはなりません。解体したものがリビング中央にピラミッドのようにそびえ立ち、足の踏

み場がありません。9月の天候不順で工期も大幅に延び年末までこの状態での生活が続きます。ただ

マンションは自分が何もしなくても、こういった定期的なメンテナンスを行ってくれるので大変有難

いです。今回の様な外装工事は別ですが、水廻りの排水の高圧洗浄などは戸建にお住いの方々は実際

詰まったりしない限りはなかなか行わないと思います。そういった細かいメンテまで定期的に対応し

てくれるのはマンションの強みだなぁとこの仕事をしていてつくづく感じてしまいます。さてちょっ

と早いですが今年も一年ありがとうございました。今年は開業 5 年という節目の年であり、皆様方への感謝を改めて感じる１年で

もありました。来年も皆様方にとってより良い年になりますように心からお祈り申し上げます！次回は年明け 2月の発行予定です。 

それでは良いお年を～。 
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編 集 後 記 

Bells kitchen 

11 月に入ったあたりからのどが痛く、咳がひどく、熱は無いのに体はだ

るい・・・なんて思っていると、気がつけば家族全員同じ症状！病院へ

行くほどではないけれどまさしく風邪。大人はズルズルと長引いていま

すが皆回復傾向。そうこうしているとニュースで今年のインフルエンザ

は 11 月頃から流行するとの事。そう、我が家は来年 2 月に受験をひかえ

ている長男、年明けに大きな大会に出場予定の長女、そして具合悪くな

っている場合ではない大黒柱がいるのです！これは大変！インフル対策

 R-1 ヨーグルト 

今回の材料  

●鶏手羽中（すりおろしにんにく少々、塩コショウ、レモン、オリーブオイルでマリネする） 

●ソーセージ ●玉ねぎ ●ブロッコリー ●ジャガイモ（軽く下ゆで） 

●かぼちゃ（軽く下ゆで） ●ミニトマト ●マッシュルーム ●ローズマリー 

●オリーブオイル ●塩コショウ ●ニンニク（皮付きのまま） 

 

をしなくては！毎年この時期になるとインフル予防には○○が効く！なんてよく聞きますが、

ここ数年、スーパーで品切れにもなったりする R-1 ヨーグルトがいいらしいです。何がいいか

と言いますと、「ラクトバチルスブルガリクス OLL1073R-1」と言う特別な乳酸菌が EPS という多

糖体を生成するのですが、この EPS が免疫を高める効果がある為に、インフルや風邪の予防力

をつけてくれるという事なのです。ところがこの R-1 ヨーグルト、1 個 130 円ほどとなかなかの

お値段。毎日食べないと効果が期待できないようなので 130 円×30 日×家族 4人分＝15,600 円。

ん～・・・色々と調べているうちにヨーグルトメーカーなる物を発見！しかもこの R-1 ヨーグ

ルトを作る事も出来ると！ヨーグルト菌の自家栽培という事ですね。自家製ヨーグルトに効果

が期待できるかどうか、結果は次号でご報告しますね。 

ぎゅうぎゅう焼き 

 

今年の Xmas のメインディッシュはお決まりですか？今年 SNS

で話題になっていた「ぎゅうぎゅう焼き」をご紹介します。 

材料はお肉と野菜、何でも OK！です。家族の好きなモノを取

り揃えてもよし、冷蔵庫の中にある物でももちろん OK！ロー

ズマリー等のハーブがあると尚 GOOD！ 

材料を切って、下ごしらえの必要なモノは予め済ませておき、天板や耐

熱皿にオーブンシートを敷いてその上に具材を“ぎゅうぎゅう”に並べ

ていきます。その上にオリーブオイルと塩で軽く味付けし、ハーブを散

らしてオーブンへ。150 度で 30 分じっくり焼き、仕上げに 180 度に温度

を上げ 10 分ほど。切ってゆでで、オーブンへ、という何ともお手軽で見

た目も華やか！今年の Xmas はこれで決まり！ 切って並べるだけで OK！ 

 

只今大規模改修中 

 


